

Nouveau rapport d'Oxfam sur les inégalités mondiales

<https://www.oxfamfrance.org/rapports/nouveau-rapport-la-loi-du-plus-riche/>

Depuis 2020, les 1% les plus riches ont capté 63% des richesses produites, près de deux fois plus que le reste de la population mondiale. C'est le constat révélé par le nouveau rapport d'Oxfam sur les inégalités mondiales, publié en marge du Forum économique mondial de Davos.

La loi du plus riche : les chiffres-clés du rapport

- Depuis 2020, **deux tiers des richesses mondiales produites ont été captées par les 1% les plus riches.**
- Les milliardaires ont gagné **2,7 milliards de dollars par jour** depuis 2020 grâce à l'intervention publique face au coronavirus.
- Depuis 2020, les 10 premiers milliardaires ont gagné 189 milliards d'euros, **l'équivalent de deux ans de factures de gaz, d'électricité et de carburant des Français-es.**
- Taxer la fortune des milliardaires français à hauteur d'à peine 2% permettrait **de financer le déficit attendu des retraites.**
- Avec une fortune de 179 milliards d'euros, Bernard Arnault est désormais l'homme le plus riche de la planète. **Sa fortune correspond à l'équivalent de celle de près de 20 millions de Français-es.**

[Lire le rapport](#)

Les milliardaires continuent de surfer sur les crises

Alors que nous traversons une période sans précédent marquée par des crises multiples, les ultra-riches se sont considérablement enrichis depuis 2020 et les bénéfices des grandes entreprises ont atteint des records sans précédent. **Les milliardaires à travers le monde ont gagné plus de 2,7 milliards de dollars par jour depuis le début de la crise tandis que les entreprises des secteurs de l'alimentation et de l'énergie ont plus que doublé leurs bénéfices en 2022.**

Mais les crises n'ont pas fait que des gagnants. Partout, l'explosion des prix de l'énergie et des biens de première nécessité frappe en particulier les plus précaires. Plus de 820 millions de personnes souffrent aujourd'hui de la faim. 60% d'entre elles sont des filles et des femmes.

En France aussi, les milliardaires tirent leur épingle du jeu

La France, comme le reste du monde, fait face à une succession de crises de forte intensité. **Mais les milliardaires français font eux aussi partie des grands gagnants : depuis 2020, leur fortune a augmenté de plus de 200 milliards d'euros, soit une hausse de 58%.** Parmi eux, un homme s'en sort particulièrement bien : Bernard Arnault, qui est désormais l'homme le plus riche au monde, avec une fortune équivalente à celle cumulée de près de 20 millions de Français et Françaises.

Dans le même temps, les plus précaires sont devenus encore plus pauvres et les inégalités ont explosé avec, en première ligne de ces inégalités, les femmes. Si le gouvernement a dépensé des dizaines de milliards d'euros pour combattre la crise de la vie chère, ce sont les riches qui ont davantage bénéficié des mesures gouvernementales. Selon l'Insee, entre janvier 2022 et juillet 2022, les Français ont perdu 760 euros malgré l'intervention du gouvernement.

La réforme des retraites à venir, visant à repousser l'âge de départ à la retraite à 64 ans, risque d'aggraver encore davantage les inégalités. Une nouvelle fois, les plus précaires porteront le poids de cette réforme. Oxfam France a calculé que seulement 2% de la fortune des milliardaires français suffirait à financer le déficit attendu des retraites.

[Lire le focus France](#) :

Les recommandations d'Oxfam

Oxfam appelle à **une augmentation des impôts sur les ultra-riches, à une véritable taxe sur les superprofits** mais aussi à des mesures de lutte contre l'évasion fiscale afin de faire contribuer ceux qui ont profité de la crise.

Oxfam appelle également le gouvernement à mettre en place des aides plus importantes ciblant celles et ceux qui subissent le plus la crise de la vie chère.

Des investissements structurels sont également nécessaires pour renforcer notre résilience face à des prochaines crises. Ces investissements, dans le logement, les transports en commun, les services publics, l'eau, etc. permettraient un double bénéfice : réduire notre dépendance aux énergies fossiles tout en réduisant les factures.

[Lire les recommandations](#)